
 

 

Montag, 18. April 2012, 17.15 Uhr 
Universität Bern, Hauptgebäude, Raum 114 
 
Leitung: Andrea Wild, Präsidentin 

Traktanden 
1.  Begrüssung und Wahl der Stimmenzähler/innen 
2.  Genehmigung des Protokolls der letzten Hauptversammlung  
3.  Abnahme und Genehmigung des Jahresberichts  
4.  Abnahme und Genehmigung der Jahresrechnung und des Budgets sowie 
     Déchargeerteilung an Kassiererin und Vorstand 
5.  Festsetzung des Jahresbeitrags 
6.  Mutationen 
7.  Wahlen 
8.  Beschlussfassung über das Tätigkeitsprogramm 
9.  Anträge 
10. Verschiedenes 

1. Begrüssung und Wahl der Stimmenzähler/Stimmenzählerinnen 
Die Präsidentin Andrea Wild begrüsst die anwesenden Mitglieder zur dritten ordentlichen 
Hauptversammlung des Vereins Alumni Archiv-, Bibliotheks- und 
Informationswissenschaft. Sie berichtet, dass die Einladung zur Versammlung mit den 
Traktanden den Mitgliedern termingerecht zugestellt wurde und danach keine 
Ergänzungen oder Anträge eingegangen seien. 

Sie verliest die Liste der anwesenden Mitglieder und die Namen der entschuldigten 
Mitglieder. 

Anwesend sind: 

 
Anna Beuchat Petrova 
Arthur Bissegger 
Gilbert Coutaz 
Lisbeth Gomard 
Isabelle Iser 
Gaby Knoch-Mund 
Michele Merzaghi 
Philippe Mottet 
Claudine Salamin 

Alumni Archiv-, Bibliotheks- und 
Informationswissenschaft 
 

Alumni Archiv-, Bibliotheks- und 
Informationswissenschaft 
c/o Universität Bern, Historisches Institut 
Weiterbildungsprogramm Archiv-, 
Bibliotheks- und Informationswissenschaft 
Gesellschaftsstrasse 25 
CH-3012 Bern 

Protokoll Hauptversammlung 
 
Alumni Archiv-,Bibliotheks- und Informations-
wissenschaft 
Hauptversammlung 2012 
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Yvonne Sandoz 
Brigitte Scheuner 
Philipp Stämpfli 
Christine Tourn 
Aurel Waeber 
Andrea Wild 
 

Folgende Mitglieder haben sich entschuldigt: 

Acacio Calisto 
Alexander Jungi 
Tobias Krüger 
Heidi Meyer 
Nicole Meystre-Schaeren 
Tobias Krüger 
Sylvie Visinand 
Thomas von Graffenried 
Ruth Wenger 

Die Präsidentin fragt im Plenum, ob es weitere Entschuldigungen gibt, was nicht der Fall 
ist. Sie fragt, wer sich als Stimmenzähler/in zur Wahl stellt. Michele Merzaghi erklärt sich 
hierzu bereit. 

2. Genehmigung des Protokolls der letzten Hauptversammlung 
Die Präsidentin erklärt, dass das Protokoll der letztjährigen Hauptversammlung aufliegt 
und auf der Website des Vereins publiziert ist. Sie fragt, ob es hierzu Bemerkungen oder 
Änderungsanträge gibt. Da dies nicht der Fall ist, bittet sie die anwesenden Mitglieder 
über das Protokoll abzustimmen. Es wird durch Handheben der Mitglieder einstimmig 
angenommen. 

3. Abnahme und Genehmigung des Jahresberichts 
Die Präsidentin verliest und kommentiert den Jahresbericht 2011, der unter den 
Anwesenden verteilt wurde. Der Vizepräsident Arthur Bissegger fragt, ob es Fragen oder 
Bemerkungen zum Jahresbericht gibt, was nicht der Fall ist. Der Jahresbericht wird durch 
Handheben der Mitglieder einstimmig angenommen. 

4. Abnahme und Genehmigung der Jahresrechnung und des Budgets sowie 
Déchargeerteilung an Kassiererin und Vorstand 

Die Präsidentin erteilt der Kassiererin Lisbeth Gomard das Wort. Diese erläutert die 
Jahresrechnung 2011, die unter den Anwesenden verteilt wurde. Von Seiten der 
Mitglieder gibt es hierzu keine Fragen oder Bemerkungen. 

Die Präsidentin erteilt dem Revisor Philipp Stämpfli das Wort, der den Revisorenbericht 
vorliest. Er bestätigt, dass die Jahresrechnung 2011 korrekt ist und mit den beigefügten 
Belegen übereinstimmt, und empfiehlt die Rechnung zur Annahme. 
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Die Präsidentin bittet zur Abstimmung über die Jahresrechnung. Die anwesenden 
Mitglieder genehmigen die Rechnung einstimmig und erteilen Lisbeth Gomard und dem 
Vorstand die Décharge. Die Präsidentin bedankt sich bei den Revisoren und erteilt 
wieder der Kassiererin das Wort. Diese stellt das Budget für 2012 vor, welches wiederum 
hauptsächlich für die Anlässe verwendet werden soll. 

Da es zum Budget keine Fragen oder Bemerkungen gibt, bittet die Präsidentin, über das 
Budget abzustimmen. Es wird einstimmig mit Handheben angenommen. 

5. Festsetzung des Jahresbeitrages 
Die Präsidentin erläutert, dass die Jahresbeiträge der Mitglieder die einzige Einnahmequelle des 

Vereins darstellen und der Vorstand vorschlägt, die bisherige Beitragshöhe von 50 Franken 
beizubehalten. Sie fragt, ob es hierzu Gegenstimmen gibt, was nicht der Fall ist. Damit ist 
der Jahresbeitrag genehmigt. 

6. Mutationen 
Andrea Wild erläutert, dass dem Alumni-Verein im vergangenen Jahr keine neuen Mitglieder 

beigetreten sind, da es kein Masterabschluss im 2011 gab.  
 
Dem Verein gehören weiterhin 44 Mitglieder an. Es gab im dritten Vereinsjahr keine Austritte. 

7. Wahlen 
Die Präsidentin bedankt sich beim Vorstand für die bisherige Arbeit. Die 
Vorstandsmitglieder und die Revisoren stellen sich zur Wiederwahl und werden in ihrer 
Funktion bestätigt. 

Der Vizepräsident Arthur Bissegger schlägt die Wiederwahl der Präsidentin vor. Andrea 
Wild wird einstimmig gewählt. 

8. Beschlussfassung über das Tätigkeitsprogramm 
Die Präsidentin berichtet, dass der Vorstand im neuen Jahr wieder eine halbtägige 

Veranstaltung für seine Mitglieder organisieren und an einem Abend ein Fachreferat 
anbieten möchte. Der Vorstand freut sich auch über Anregungen der Mitglieder.  
Für die Abendveranstaltung im Juni schlägt die Präsidentin eine Präsentation von Robin Dutt 
im Bundesarchiv über die Dossierschnittstelle mit anschliessendem Apéro vor.  
Der Vorstand hat für die halbtägige Veranstaltung im Herbst zwei Ideen gesammelt. Die 
erste wäre ein Besuch des Musée Romain in Avenches bei Acacio Calisto. Wegen 
Umbauarbeiten ist jedoch eine Besichtigung im 2012 nicht möglich. Ein zweiter Vorschlag 
sieht die Besichtigung der Fonoteca Nazionale im Tessin vor, mit  welcher Michele Merzaghi 
Kontakt aufnehmen könnte.  
Der Vorstand organisiert die beiden Anlässe. 
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9. Anträge 
Die Präsidentin berichtet, dass keine Anträge von Mitgliedern vorliegen und auch der Vorstand 

keinen Antrag einbringen möchte. 

10. Verschiedenes 
Die Präsidentin fragt, ob es im Plenum andere Anliegen gibt.  

Gaby Knoch-Mund bedankt sich bei den Mitgliedern und dem Vorstand, dass dieses 
berufliche Netzwerk aufrecht erhalten bleibt. Bald werden neue Mitglieder aus dem 
Studiengang 2010-2012 beitreten können. Für den neuen Durchgang 2012-2014 gibt es 
bereits über 30 Anmeldungen, die nun evaluiert werden. Sie berichtet, dass die 
Studienleitung neue Erweiterungsmodule im Rahmen von 40 Lektionen plant. Ideen zu 
Themen können gerne per Mail an sie geschickt werden. 

Die Präsidentin dankt allen Anwesenden für die Teilnahme an der Hauptversammlung 
und lädt sie zum anschliessenden Vortrag von Dr. Daniel J.Caron und zum Apéro ein. Sie 
verabschiedet sich von allen Mitgliedern, die nicht zum Apéro bleiben können und 
schliesst die Versammlung. 
 
 
 
 
      Die Protokollführerin: Isabelle Iser 
 
 
 
Bern, 29. April 2012 


